

Una Unión Necesaria

Nos parece importante y oportuno resaltar la meritoria labor que en buena hora vienen desarrollando las Sociedades Científicas en el campo de la "Educación Médica Continuada" y la divulgación científica en general, como complemento indispensable de la enseñanza que a todo nivel otorgan las Facultades de Medicina.

Los médicos de Colombia estamos asistiendo, dentro de nuestro propio territorio, a cursos y congresos de muy elevado nivel, que nos permiten captar directamente los recientes avances, de labios de los más distinguidos investigadores del mundo, en los que también participan, con brillantes contribuciones, los principales valores de la medicina nacional. Entre las personalidades mundialmente conocidas que han visitado nuestro país por iniciativa de la Sociedad Colombiana de Cirugía podríamos citar, entre otros, a los doctores: Robert Zollinger, David Sabiston, John Alexander Williams, John Golligher, Ivan Johnston, Enrique Moreno González, Jorge Puip La Calle, Alexander Walt, Robert Zeppa, Walter Ballinger, Spencer Payne, Henri Bismuth, Andrés Santas, Arturo Wilks, Alberto Villazón, Jerome Urban.

Otros profesores de igual importancia nos han acompañado por invitación de las demás Sociedades Quirúrgicas, para tratar casi simultáneamente y con altos costos, temas similares a los expuestos magistralmente por los mencionados.

En cambio, tal como se viene haciendo desde hace algunos años, en el campo de la Medicina Interna *quinze sociedades científicas* integraron el Comité Organizador del XVIII Congreso Internacional de la Especialidad, celebrado recientemente en Bogotá, con participación de numerosos conferencistas extranjeros y una asistencia nunca antes registrada en reuniones de esta índole.

Al felicitar al Comité Organizador de este acaecimiento, quisiéramos destacarlo como ejemplo para las Sociedades Quirúrgicas, a las cuales invitamos desde esta tribuna para aunar voluntades y para buscar y acoger procedimientos a fin de establecer un organismo similar, que al obrar coordinadamente, evite la multiplicación de esfuerzos, lo que redundaría en innegables beneficios tanto científicos como económicos.

Este nuevo organismo podría estar constituido por los presidentes de las diferentes sociedades y sería el responsable de la organización y desarrollo de un gran *congreso bienal*, en año diferente al de Medicina Interna, sin perjuicio de la autonomía que cada Sociedad conservaría para orientar las actividades propias, de acuerdo con sus peculiares características y necesidades, pero con pleno conocimiento de las actividades programadas por las otras entidades afiliadas, con las cuales se coordinaría su eficaz y común ejecución.

Para quienes han tenido el privilegio de dirigir asociaciones médicas y han organizado cursos y congresos profesionales, es bien sabido que los aportes de los socios y los auxilios oficiales, no son suficientes para costear estos certámenes al tiempo con la actividad permanente de las mismas Sociedades Científicas. Sin la ayuda de la Industria Farmacéutica, debemos reconocerlo, no sería posible esta labor. Es necesario conservar tan importante patrocinio, y para ello debemos pensar en racionalizar y unificar nuestros esfuerzos para dar feliz culminación, cada 2 años, a este gran congreso quirúrgico nacional, con efectiva y atrayente participación internacional.

Haciéndonos eco, además, de las sugerencias e iniciativas que han venido madurando a través de los años, en el sentido de que se constituya una entidad rectora del área quirúrgica, apoyamos integralmente la resolución asumida en la última Asamblea del Colegio Colombiano de Cirujanos de estudiar una modificación de sus estatutos, que le permita a esta benemérita institución desempeñarse como la coordinadora de entidades que se dedique a la promoción y a la enseñanza de la práctica ética de la Cirugía porque al estimular el necesario espíritu fraterno, se conjura todo tipo de interferencias o colisiones, lo que hace posible el desarrollo de las importantes funciones de organizadora del gran certamen propuesto.

"CIRUGIA" hace un llamado a todos los cirujanos, y a las Sociedades Científicas que los representan, para apoyar esta iniciativa y ofrecemos gustosos la publicación de los comentarios que al respecto nos sean remitidos.

Dr. Mario Rueda
Editor